

岩出市立小中学校「コミスク」通信

令和7年度第2号（通算22号） 令和7年8月7日 岩出市教育委員会

毎日のように猛暑が続いています。児童生徒も教職員も十分な体調管理をお願いします。

先日、紀の川市中学生の水難による痛ましい事故が発生しました。教職員、家庭、地域が連携してこのような事故が再び起こることないように子供たちの見守りをしていきましょう。

さて、先日「コミュニティスクール推進会議」（7/23）を実施し、1学期の活動・取組のまとめ、2学期からの予定について話し合いましたので、その概要をお知らせします。

【第2回 岩出市コミュニティスクール推進会議（7/23） 概要】

岩出市におけるコミュニティスクール推進のために、年4回推進会議を開催予定です。第2回の会議では、1学期のまとめと2学期からの進め方について以下の通り話し合いました。

〔各学校の第1回学校運営協議会の報告〕

- いずれの学校でも、委員の任命、会長・副会長の選出、スクールプランの説明と承認、年間計画の説明と意見交換が行われました。
- 意見交換では、児童生徒の登下校の交通安全、防災訓練の開催内容、保護者や地域住民が学校へ足を運びやすい環境作り、ふるさと教育の実施、学力や学習状況、暑さ対策、図書室の活用（読書推進）、外国籍の子供たちの学習保障など多岐にわたる意見が出されました。

【今年度の方向性】

- 「熟議」の開催による学校と地域の課題検討、課題解決活動の推進
- 「熟議」「各学校の実施状況の交流」のための研修の実施
- 活動充実のための県CSマイスターによる研修の開催
- 県CSマイスターによる各校の学校運営協議会への参加
- 小中連携と兼ね合わせた「小中連携地域清掃」の実施、地域住民と連携した「防災訓練」の実施
- コミュニティスクールの認知度のさらなる向上

（教職員対象の「現職教育」、保護者や地域への「啓発活動」の実施）

【活動トピック1 中央小学校「学校でしゃべろう！～みんなでつながろう～」】

中央小学校では、生徒指導主任として地域や保護者とのつながりを大切に取り組んでいる杉山学先生が、「令和7年度きのくにコミュニティスクール推進フォーラム（5/9）」に参加して研修したり、地域や保護者とのつながるための方策を考えたりする中で、6月6日（金）17:00～18:00 体育館にて表記の会を企画・運営していただきました。当日は、お菓子や飲み物をとりながらのフランクなお喋りの場となりました。初めての会でしたが、保護者16人、地域5人、教員11人、行政職員2人、合計34名が集い、5つのグループに分かれて、子供たちの安全、チーム担任制・教科担任制、家庭での子供の悩みなど様々な話題でお喋りを楽しみました。参加した方の中からは、「先生たちとしゃべれるいい機会だった。」「子供たちと先生の関わりがわかって安心した。」など好意的な意見が出ていました。杉山先生は、この取組を生かして「熟議」を推進していきたいと考えているようです。



【活動トピック2 岩出第二中・中央小・上岩出小「小中合同清掃活動」】

今年度も、例年実施されている表記の活動が6月27日（金）15:40～16:10に3校の校区にて実施されました。参加者は児童生徒、教員、地域ボランティア、行政職員合わせて総勢100人以上、過去最大の活動となりました。



【県教委主催学校運営協議会委員研修会 開催予告】

県教委主催では、来る9月7日（日）有田市において「学校運営協議会委員研修会」を開催する予定です。事例発表や文科省CSマイスターによる講演などの内容で、特に今年度は「熟議」について研修すると聞いています。近く案内の詳細が届く予定ですので、各学校から研修会への複数名の参加（教員、学校運営協議会委員、地域ボランティアなど）をよろしくお願ひします。

【中央教育審議会初等中等教育分科会教育課程部会教育課程企画特別部会（第11回）】

現在、次期学習指導要領の改訂に向けて表記の部会が開催されています。今回（7月28日開催）の審議内容に「コミュニティスクール」に関わる意見交換がなされています。その様子はアーカイブ動画としてユーチューブで見ることができますので是非ご視聴ください。なお、公開期間は会議後1か月間8月28日（木）まで、動画リンクの扱いは教育委員会及び学校限りです。

【アーカイブ動画】 <https://youtu.be/nU2EvJ6X58U>

3時間近くありますが、1:29:00からご覧下さい。

